

Zeitschrift:	La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire
Herausgeber:	Comité central de la Croix-Rouge
Band:	16 (1908)
Heft:	4
Rubrik:	Nouvelles de l'activité des sociétés

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

n'eussent leur sentinelle, mais, à part de rares exceptions, le drapeau de la Croix-Rouge et le drapeau suisse qui flottaient à toutes nos voitures, portant en outre la plaque de l'agence de Bâle, suffisaient pour nous valoir passage libre; il n'était au reste pas rare que les sentinelles fussent déjà avisées de notre passage et n'eussent reçu des ordres en conséquence. Quant aux paroles désagréables, on en entendait quelquefois de la part des soldats, et le drapeau de la Convention de Genève pas plus que le drapeau fédéral, ne paraissaient en fort bonne odeur parmi

eux. Peut-être en avaient-ils eux-mêmes trop abusé; et, à ce propos, je rappellerai un fait déjà signalé dans le 16^e rapport de l'agence de Bâle, c'est que, lorsque nous arrivâmes le lendemain près de Montbéliard, nous trouvâmes les avant-postes prussiens avec le brassard de la Convention de Genève et l'arme au bras!

« Il était tout à fait nuit lorsque nous regagnâmes la route de Belfort à Héricourt et à 8 heures du soir, nous arrivions enfin dans cette localité.

(A suivre).

Nouvelles de l'activité des sociétés

Genève, Société des samaritains. Cette société a eu son assemblée générale le 13 février; le comité a été constitué comme suit: MM. A. Méroz, président; Ch. Ackermann, vice-président; M^{me} C. Odier, trésorière, M^{le} G. Fol, secrétaire. Directrice du Dispensaire: M^{me} L. Boissonas.

Le conseil médical continue à être formé par MM. les Docteurs J. Braun, L. Boissonas, R. Dunant, L. Grounauer, E. Machard, M. Thomas, Wartmann-Perrot et L. Weber.

Le rapport présidentiel constate que le nombre des membres a beaucoup augmenté, il est actuellement de 603 samaritains (actifs, passifs et honoraires). Malheureusement à Genève comme ailleurs tous les samaritains ne font pas preuve de zèle ni de cet esprit de suite si nécessaire dans le domaine des soins à donner.

Les cours, exercices, et conférences donnés par les médecins auraient pu être suivis plus assidument; le cours de pansements de l'automne 1907 a cependant été suivi régulièrement par 125 auditeurs.

Cent soixante-quatorze personnes sont venues réclamer des soins au Dispensaire qui a donné 1200 consultations sous la direction du Dr R. Dunant.

Les objets sanitaires prêtés, les boîtes de matériel de pansement déposées dans les écoles, salles de réunion, églises, etc., ont été largement mis à contribution. Les postes de matériel disséminés dans la campagne genevoise ont aussi, à maintes reprises, rendu des services à la population.

Le rapport signale aussi l'exercice-sortie de Troinex qui eut lieu le 23 juin, et dont nous avons donné un compte-rendu détaillé dans le n° 7 de *La Croix-Rouge suisse*, 1907.

Nous constatons avec plaisir que la Société des samaritains de Genève progresse; nous la savons bien dirigée, composée d'excellents éléments qui ne cherchent qu'à remplir consciencieusement le but humanitaire et social qu'elle s'est proposé, aussi son travail utile est-il vivement apprécié de la population genevoise tout entière.

M.